
第1340回例会 2019年3月20日 No.1315号

会⻑ 信原  弘

皆様こんにちは。私は先週の例会を欠席しましたから二週間ぶりとなりますが
如何お過ごしでしたか。御来客の皆様、ようこそお越し頂きました。最後まで
ごゆっくりとお過ごし下さい。 
さて去る3月15日から17日にガバナー杯野球大会が呉二河球場で行われまし
た。15日は前夜祭がホテルグランビアで行われましたが、全参加チームが集い
まして懇親会ならびに対戦相手の抽選が行われました。この席では、山口や福
山など遠方のチームも参加されていましたが、円卓を囲まれているメンバーを

見ますと、女性や年配の方が多く見受けられました。 
想像ですが恐らく、チーム内で前夜祭参加組と試合組とで役割分担をされているのではないかと思いました。それ程気合の入
ったチームはやはり強いですね。山口県勢や福山のチームは明らかにレベルが違うように思います。そして我が陵北チームで
すが・・・・善戦むなしく、今日もお客様で来られています城南RCに敗れてしまいました。 城南さんには野球部設立時か
ら何かと目にかけてきましたが、何の情けもなく、打ちのめされました。ただ、年に数試合ですが、クラブのメンバーが集い
真剣に試合に取り組む姿はいいですね。最近は負け続きですが、皆さんの笑顔に救われます。 
恐らく近日中に打ち上げがあると思いますが、試合に参加できなかったメンバーも是非参加して頂き、次回への勝利を確信し
ましょう。 
さて、本日の卓話は広島市郷土資料館 学芸員 本田美和子様にお願いしております。皆さんは広島市郷土資料館を訪れたこ
とがありますか。南区宇品御幸2丁目にありますレンガ作りの建物ですが、旧陸軍時代の建物だそうです。子供むけの企画も
充実していますし、今年は浅野藩の広島城入城４００年でしてそれらに向けての企画もあるようです。今日は本田様のお話し
をお聞きし、是非みなさんで広島市郷土資料館を訪れてみましょう。本田様、本日は宜しくお願いします。  
これで本日の会長時間を終わります。ありがとうございました。 

会長時間



3月27日のプログラム

パートナー同伴花見夜間例会
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出席報告 
（例会運営委員会）
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来客者紹介 
（親睦家族委員会）

3月20日出席者

広島南RC

広島城南RC

広島安佐RC

幹事報告（村上 知史）

1.例会変更 

・広島東南RC 広島廿日市ＲＣ ４月１日（月）

「休会」 

・広島安芸RC 「お花見夜間例会」 

日時 4月2日（火）18:30～ ※同日変更 

場所 Zona ITALIA in Centro （ゾーナ イタリ

ア イン・チェントロ） 

・広島安佐RC ｢お花見夜間例会｣ 

日時 4月4日（木）18：30～※同日変更 

場所 修竜 

・広島南RC 「広島南ＲＣ創立記念夜間例会」 

日時 4月5日（金）18:00～ ※同日変更 

場所 リーガロイヤルホテル広島4F クリスタル 

・広島廿日市RC 「夜間例会」 

日時 4月22日（月）18：30～ ※同日変更 

場所 猫屋町キッチン  

2.お知らせ 

・次週の例会はパートナー同伴花見夜間例会に変更

しております。当クラブが桜を植樹しています古川

の桜を観賞後に酔心「毘沙門店」へ移動をし、例

会･懇親会を開催いたします。バスを利用される方

は 

１７時にリーガ花屋横へご集合下さい。現地集合の

方は１７時３０分に古川へご集合をお願いいたしま

す。 

・広島北RC創立５０周年記念講演会のご案内を配

布しております。参加ご希望の方は裏面をご記入の

うえ、広島北RC事務局へお申し込み下さい。 

日時 4月24日（水)15:00～16:55 

場所 ホテルグランヴィア広島4階「悠久の間」 



来賓卓話

広島市郷⼟資料館 学芸員 本⽥美和⼦様

毛利輝元による広島築城とともに建設が進められた城下町。現在の広島市中心部
の基礎となっています。西は己斐川（現在の太田川放水路）、東は岩鼻（現在は
消滅・東区矢賀）、北は白島北端、南は海岸線（干拓によって変動）をその範囲
としていました。

城下町建設当初、まず行われたのは「町割」でした。町割とは縦横直行する街路
で土地を区画することです。これが終わるとできた区画に家屋が計画的に配置さ

れ、道を挟んだ両側が原則として１つの町とされました。

城下中心部には侍とその家族・町人が居住していましたが、彼らの居住地域は分けられていました。現在残されてい
る城下由来の町名としては、紙屋町・猫屋町・鉄砲町・幟町などがありますが、前者２つは町人町、後者２つは侍町
の名前です。毛利時代、町人の居住地域は城の南側、当時の水運の動脈であった本川・元安川河岸一帯に限られてい
ましたが、その後に城主になった福島正則の時代以降、町を東西に貫く西国街道沿いにも広がりました。江戸時代、
広島城下で最も繁華だった場所は、現在の本通商店街の筋と、平和記念公園がある場所（当時中島本町）でした。

一方、農民は原則として町には居住できませんでしたが、城下の南に干拓によって広がった新開地が主に耕作地とし
て利用されたため、新開地やその近辺には農民が居住していました。新開地では主に綿花の栽培がおこなわれていま
した。

広島城下が太田川デルタ上に築かれた関係で、その沿岸部には常に土砂が堆積し、浅瀬が広がっていました。その浅
瀬を利用して海苔・牡蠣の養殖が盛んに行われる一方、干拓が繰り返し行われ、海に向かって土地が拡大しました。
この干拓のために築かれた堤防は干拓が繰り返されると内地の土手道になりました。その殆どは削られて高低差はな
くなりましたが、今も道として残されています。そうした道には、曲線的である・道の方向が周りと比べて不自然で
ある・道の接合が悪いなどの特徴があります。また、現在も高低差が残されている道もあり、かつての広島の情景を
伝えています。

広島城下町

2018-2019年度ガバナー杯RC親善野球大会
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信原弘会員 髙野憲一郎会員 村上知史会員 菅泰
晶会員

広島市郷土資料館 本田美和子様、本日は大変お忙
しい中、卓話をありがとうございます。よろしくお
願い致します。

広島安佐RC 佐藤恭子様

3月7日、広島安佐RC創立20周年記念に会長 信原
弘様、幹事 村上知史様にお越しいただきました。
ありがとうございました。ここまでこれましたのも
陵北RCクラブのお陰でございます。感謝♪

広島城南RC 福田翔様

いつも陵北RC様に可愛がっていただいてます城南
RCの福田の翔です。マネジャーの高藤は別件でこ
れませんでした。先日は親睦野球でお世話になりま
した。陵北RC様に圧力をかけていただきながら勝
たせて頂きました。ありがとうございました。野球
同好会の皆様の出宝楽しみにしております。今後と
もよろしくお願い致します。しく

野球同好会ガバナー杯出場者一同様

野球同好会の皆様、ガバナー杯お疲れ様でした。残
念ながら1回戦敗退だった様ですね。次回は勝利を
目指して下さい。出場された方は出宝をお願いしま
す。

小林康起会員

3月13日に名古屋に嫁いでいる次女に4人目の子供
（男の子）が生まれました。私にとりましては、9
人目の孫で、今日妻は孫に会いに名古屋に行きまし
た。皆、スクスク育ち健康を願っています。

堀江正憲会員

小学校の卒業式に来賓として出席をしました。

井上進会員

次女が無事希望する高校に合格することができまし
た。長女と同じ高校なので、学生服はお下がりでと
思いましたが、やっぱり「いとや」で新調して帰り
ました。

石川貴与和会員

昨日は次年度クラブ協議会を出張のため欠席を致し
ました。また本日、酒販組合役員会のため早退をし
ます。

吉田尊禮会員

来週の花見夜間例会は、学校の為欠席します。

S.A.A

昨日は次年度クラブ協議会お疲れ様でした。瀬川次
年度会長の「ロータリアンの仲間を作ろう」をテー
マに楽しい運営をよろしくお願い致します。理事・
役員・委員長の方はご出宝をお願いします。

S.AA

３RC合同夜間例会の余剰金ニコニコへ

当日計 50,000+25,808円

累計 899,808円




